



FOIRE AUX QUESTIONS :

VACANCES 2016 : savoir « se reposer » dans la Trinité !

«Le mystère de la Sainte Trinité n'habite pas ma vie spirituelle...

Est-ce grave ? Comment y remédier ? »

Oui, c'est un grand mystère pour notre foi ! Reconnaissons qu'en général, dans la vie des chrétiens, la Trinité n'est pas une réalité qui attire le plus notre attention : nous méditons souvent sur JESUS, sur Notre-Dame ou encore sur la vie des Saints, et tout cela est très bien, il faut le faire.

Cependant, la Trinité est le fondement de notre Foi :

- Toute messe commence **au Nom du Père et du Fils et du Saint Esprit.**
- Nous avons été baptisés **au Nom du Père et du Fils et du Saint Esprit.**
- Dans la confession, nous sommes pardonnés **au Nom du Père et du Fils et du Saint Esprit.**
- Tous les sacrements, toutes nos actions chrétiennes sont faites **au Nom du Père et du Fils et du Saint Esprit.**

Donc, quel décalage y-a-t-il entre la place que nous donnons à la Trinité dans nos dévotions et celle que l'Eglise lui accorde dans ses prières !

Essayons de comprendre les motifs et les conséquences de ce décalage et surtout essayons de voir ce que nous pouvons faire pour y remédier.

D'abord, un petit rappel de catéchisme qui ne fait jamais de mal : *Qu'est-ce que la Trinité ? La Trinité est le mystère de l'existence d'un seul Dieu qui subsiste en trois Personnes distinctes : le Père, le Fils et le Saint Esprit.*

Pour essayer de mieux comprendre cette vérité qui nous intéresse, nous pouvons faire appel à des images. Il y en a une que j'aime particulièrement, c'est l'image des trois allumettes qui brûlent ensemble. Que se passe-t-il si je prends trois allumettes et que je les allume ensemble ? J'ai une seule flamme en trois allumettes différentes. Une seule flamme (comme un seul Dieu) et trois allumettes différentes 'comme les Trois Personnes de la Trinité). Ensuite, je considère séparément chaque allumette allumée, et j'ai en chacun la même et unique flamme. Chaque allumette reste unique et différente des autres, cependant, une unique flamme brûle.

Ainsi pour chaque Personne de la Trinité : le Père est Dieu, le Fils est Dieu, l'Esprit Saint est Dieu. Ils sont distincts car le Père n'est pas le Fils, le Fils n'est pas le Saint Esprit et pourtant il n'y a qu'un seul Dieu.

Me suivez-vous encore ? Mais oui, voilà peut-être la première raison pour laquelle la Trinité n'occupe pas une grande place dans nos méditations, c'est que la Trinité est un Mystère compliqué.

Ensuite, il y a encore une autre raison plus subtile qui explique cette absence déplorable dans notre vie spirituelle : au fond, nous imaginons que le Mystère de la Trinité est si compliqué qu'il est une réalité abstraite sans trop d'incidences dans notre vie et donc sans trop d'importance. Essayons de comprendre ce qui se cache derrière cette attitude intellectuelle : nous pensons comme cela sans nous en apercevoir vraiment, petit à petit nous nous faisons les

juges de la foi. Notre petite intelligence, nos goûts, commencent à devenir la mesure des choses que nous croyons : si nous comprenons une chose, si cette chose nous plaît, elle est importante. En revanche, si elle nous dérange ou encore si elle ne nous plaît pas trop, on la fait glisser discrètement dans une sorte de grenier spirituel, dans un coin inaccessible de notre tête.

Agir comme cela, c'est très dangereux, très grave pour le chrétien parce que, en faisant cela, nous finissons par saper les fondements de notre vie spirituelle. Et je n'exagère pas !

Pourquoi croyons-nous à ce que nous croyons ? Si nous essayons de vivre dans la foi, nous croyons non pas à cause de nous, mais à cause de Dieu. Nous croyons à ce qu'enseigne le Christ, à ce qu'enseigne l'Eglise, non seulement parce que cela nous plaît et nous semble vrai parce que nous le comprenons bien, mais parce que c'est le Christ et l'Eglise qui nous l'enseignent.

Le Christ et l'Eglise connaissent plus Dieu et les choses de Dieu que nous et nous leur faisons confiance. Le Christ et l'Eglise sont la mesure des choses que nous croyons et pas nous-mêmes ! Et c'est tant mieux que ce soit comme cela, parce nous, vous et moi, nous pouvons nous tromper, et nous l'avons déjà fait oh combien de fois dans notre vie !, en revanche, le Christ et son Eglise ne se trompent jamais. Mes amis, c'est tellement reposant d'être catholiques et d'obéir et aimer l'Eglise !

Que devons-nous donc faire pour que le Mystère de la Trinité prenne de plus en plus de place dans notre vie spirituelle ?

- Rappelons-nous d'abord que le but de notre existence est la Trinité ; le but de toute notre vie, la réussite de cette existence est de connaître, aimer et servir la Trinité déjà ici sur cette terre pour un jour pouvoir la contempler au Paradis.
- Regardons ensuite un autre aspect : j'imagine que vous avez des amis et des connaissances. Comment faire la différence entre les uns et les autres ? En général, aux connaissances on parle de choses banales, de la pluie et du beau temps ; tandis qu'avec les amis on parle de choses plus sérieuses et plus intimes. Et, parmi les amis, il y en a auxquels on se livre réellement, on raconte sa vie, ses secrets, on se donne à connaître parce qu'on les juge dignes de notre intimité. Et comme vous le savez, recevoir les confidences d'un ami est un énorme signe d'affection.

Mes amis, la Trinité est l'essence même de Dieu ? Nous pourrions dire qu'elle est sa révélation la plus intime, son secret le plus intime : et Dieu-Trinité nous livre son propre secret ! Si Dieu le fait, c'est parce qu'Il nous estime beaucoup, c'est parce qu'Il nous fait confiance et nous trouve dignes de Lui !

Rappelons-nous de tout cela pour avoir une vraie relation avec la Trinité, pour recevoir ce secret divin, pour adhérer à cette invitation d'une amitié sincère de la part de Dieu.

Demandons à Notre-Dame de la Trinité la grâce de la foi pour adhérer chaque jour un peu mieux à tout ce que nous enseigne l'Eglise. Demandons à Notre-Dame qu'elle nous aide à désirer de plus en plus cette vie d'amitié et d'intimité avec Dieu, Lui qui est Père, Fils et Saint Esprit.

*Père Miguel-Marie, o.p.
Couvent dominicain de Nice*